



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Miércoles 17 de agosto de 2022

Útiles se encarecen en CDMX y Edomex

LAURA ARANA Y CLAUDIA GONZÁLEZ
Reportera y corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

La inflación pegó en el costo de los útiles escolares. Padres de familia que acudieron a surtir la lista de los materiales en la Ciudad de México y el Estado de México estimaron que los precios se elevaron hasta 25%, mientras que los comerciantes aseguraron que las ventas aún no se recuperan al nivel que tenían antes de la pandemia de Covid-19.

Se calcula que el gasto promedio será de entre mil 700 y 2 mil 700 pesos por estudiante.

| METRÓPOLI | A9



GERMAN ESPANOSA, EL UNIVERSAL

Cientos de personas acuden al Centro Histórico de la Ciudad de México para buscar ofertas en útiles escolares.

“¡Que nos los entreguen vivos o muertos!”

Familiares de mineros pierden la esperanza; hoy llegará un equipo de expertos de EU



VÍCTOR GAMBOA Enviado
—estados@eluniversal.com.mx

Sabinas.— Cuando se cumplen dos semanas del accidente que dejó atrapados a 10 mineros en un pozo de carbón de este municipio, las familias empiezan a perder la esperanza de volver a verlos con vida.

“¡Que nos los entreguen vivos o muertos, pero que no los vayan a dejar ahí abajo!”, piden, al tiempo que reprochan a las autoridades la falta de resultados.

La coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, anunció que hoy llegará un equipo de expertos de Estados Unidos, medida que los familiares consideran tardía.

| ESTADOS | A13

Fuerzas Armadas y Guardia reciben 106 mil mdp extras

Estos recursos se les otorgaron de 2019 a 2021 a través de reasignaciones; el especialista Alejandro Hope dice que no se usan para seguridad y por eso no se notan los resultados

OTILIA CARVAJAL
—nacion@eluniversal.com.mx

La Secretaría de la Defensa Nacional, la Marina y la Guardia Nacional han recibido aumentos en los recursos que se les otorgan. Además de los 647 mil millones de pesos asignados de 2019 a 2022 como parte del Presupuesto de Egresos, obtuvieron en tres años 106 mil 53 millones extras a

través de reasignaciones asentadas en las Cuentas Públicas.

La Defensa Nacional fue la más beneficiada ya que obtuvo 74 mil 329 millones de pesos, los cuales se destinaron a obras como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

La Guardia Nacional tuvo un alza de 19 mil 899 millones de pesos en el primer año en el que se le asignaron recursos, mien-

tras que la Marina también logró ampliaciones por un total de 11 mil 825 millones de pesos.

El experto en seguridad Alejandro Hope explicó que el aumento de recursos a la Guardia Nacional es porque “agarran dinero de muchas bolsas”, por ejemplo, de la Sedena. Señaló que los fondos no se usan principalmente para seguridad y por eso no se notan resultados.

Este diario dio a conocer ayer que aunque a las Fuerzas Armadas y a la Guardia se les incrementa el presupuesto los homicidios y feminicidios no ceden.

| NACIÓN | A4

LA GN DEBE SEGUIR EN EL ÁMBITO CIVIL: ENCINAS

| NACIÓN | A4

74,329
MILLONES DE PESOS recibió la Sedena de excedentes reasignados de 2019 a 2021.

SOLICITAN DESAFUERO DE ALITO

La Fiscalía de Campeche hizo la petición ante la Cámara de Diputados para proceder por enriquecimiento ilícito. Para el líder del PRI es una venganza de Morena. **| A7 |**

ESPECTÁCULOS

SUEÑA CON SER PAPÁ

Carlos Rivera cumplió con el deseo de promover su estado, Tlaxcala, y ahora busca cristalizar el de tener hijos con Cynthia Rodríguez. **| A24 |**

fotogalería
Recorrido por la casa del cantante

SON DISCRIMINADAS

LAS HEREDERAS DE LA MEDICINA TRADICIONAL

San Marquitos Tututepec.— Gloria Serafi Casilba, originaria de José María Morelos, en la Costa de Oaxaca, ejerce la medicina tradicional desde hace 30 años. Señala que ha sufrido discriminación por parte de médicos que la catalogan como curandera. Ella, junto con sus compañeras, exige el reconocimiento institucional de los Servicios de Salud del Estado de Oaxaca como medicina tradicional. **| ESTADOS | A15**



ROSELIA CHACA, EL UNIVERSAL

Médicos impostores proliferan en América Latina

JOSÉ MELÉNDEZ
Corresponsal
—elmundo@eluniversal.com.mx

San José.— Aprovechando las carencias y la situación económica en América Latina, hay quienes logran ganancias al hacerse pasar por médicos, lo que pone en riesgo la vida de millones.

De Costa Rica a Colombia y de Honduras a Venezuela, los falsos médicos diagnostican, recetan... No sólo se hacen pasar por médicos generales, sino por especialistas en ginecología, anestesiología o gastroenterología, como ocurre en territorio venezolano, en medio de la crisis sanitaria del país.

“Este problema tiene consecuencias graves para la salud y la vida de las personas en América Latina y el Caribe”, dice a EL UNIVERSAL la doctora hondureña Helga Codina. “Los falsos médicos son cada vez más atrevidos: desconocen el daño que pueden hacer”, advierte. **| MUNDO | A19**

HÉCTOR DE MAULEÓN

“La detención de un familiar en línea directa de Nemesio Oseguera, líder del Cartel Jalisco Nueva Generación, causó el estallido de violencia la semana pasada” **| A6 |**

OPINIÓN

- | NACIÓN**
- A5 Carlos Lorete de Mola
 - A7 Ana Paula Ordorica
 - A8 Mario Maldonado
 - A16 José Antonio Crespo
 - A17 Ignacio Morales Lechuga
 - A17 Ricardo Rocha

\$20.39
DÓLAR AL MENUEDO

Año 105, Número 38,254 CDMX 36 págs.

38254

9 771870 156043

UD

Heroico triunfo del Tricolor femenino Sub-20

La Selección Mexicana derrotó a Alemania (1-0) y clasifica a los cuartos de final en la Copa del Mundo. **| B2 |**

SELECCIÓN MEXICANA FEMENIL

Asesinan al pericista Juan Arjón en Sonora

Con este caso suman 14 homicidios de comunicadores en México en el año



Juan Arjón López era director de la página A qué le temes.

AMALIA ESCOBAR
Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Hermosillo.— El periodista Juan Arjón López, desaparecido en San Luis Río Colorado desde el 9 de agosto, fue encontrado sin vida, informó ayer la Fiscalía de Sonora.

Con este crimen suman 14 periodistas asesinados en México en lo que va del año, y es el segundo caso en Sonora. **| ESTADOS | A14**